



MIENTRAS HAYA PERSONAS, HAY ESPERANZA

MEMORIA 2024

SALUDA DEL DIRECTOR

Con la celebración de la Solemnidad del Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo (CORPUS CHRISTI), llega el momento de presentar el balance de las actividades realizadas por Cáritas en nuestra Diócesis de Osma Soria. Y lo hacemos en un momento muy especial para la Iglesia, estamos celebrando el año Jubilar de la Esperanza, por otra parte, hace poco más de un mes despedimos a nuestro querido Papa Francisco, que Dios lo tenga en su Gloria y dimos la bienvenida al nuevo Papa León XIV, en el que hemos puesto toda nuestra “esperanza” para seguir caminando en una Iglesia unida y evangelizadora.



La Fiesta del Corpus Christi, Día de la Caridad, nos sitúa en el centro de la vida cristiana, la comunión del cuerpo de Cristo en cada Eucaristía que celebramos y podemos actualizar este gesto haciéndonos caridad, es decir, haciéndonos pan que se parte y se reparte entre nuestros hermanos y hermanas, especialmente los más pobres y vulnerables.

La memoria de actividades que aquí presentamos, correspondiente al año 2024, año en el que he sido nombrado por el Sr. Obispo director de esta honorable misión de impulsar, animar y coordinar la caridad de la comunidad

cristiana de Osma Soria, es el resumen de ese gesto de caridad de la comunidad, que se parte y se reparte entre los más necesitados de nuestra sociedad soriana. Esta memoria no es solamente un conjunto de datos y cifras que son necesarios para poner un valor cuantificable a la actividad de Cáritas, sino que además pretende ser un altavoz de los signos de esperanza que cada día ven y sienten las personas que atendemos desde nuestras parroquias o desde nuestros recursos y programas.

Toda esta actividad no se podría desarrollar sin la necesaria colaboración de la comunidad cristiana de distintas formas, tanto de los socios, donantes y colaboradores que aportan esa necesaria ayuda material, como por la gratuidad y el servicio de tantas personas voluntarias que son semillas del bien común compartiendo su tiempo

y conocimiento en servir a cuantos necesitan ayuda. Tampoco sería posible toda esta actividad sin el equipo técnico de trabajadores con los que cuenta Cáritas diocesana, gracias a ellos mi misión es mucho más fácil. “Mientras haya personas, HAY ESPERANZA”. Gracias a todos por vuestra entrega y testimonio.

En esta memoria hemos querido dedicar también un apartado de agradecimientos a las distintas administraciones, entidades y empresas que de una forma u otra colaboran con nosotros y gracias a su colaboración podemos realizar todos y cada uno de los programas. Pero no hemos llegado a la meta, tenemos que seguir trabajando y luchando por una sociedad más justa, por una mayor dignidad de todas las personas, por un mundo más humano y por el desarrollo integral de todos los miembros de la comunidad, por ello, si todavía no colaboras con Cáritas, lo puedes hacer con tu aportación económica o participando en el voluntariado.

Ricardo Martínez Puebla

Director de Cáritas diocesana de Osma Soria

Índice

Acogida.....	4
Alojamiento	6
Infancia.....	8
Inclusión comunitaria	10
Empleo	12
Granito de tela	14
Animación Comunitaria y Voluntariado.....	16
Cooperación internacional.....	18
Datos económicos.....	20
Agradecimientos.....	22

UN TESTIMONIO PARA LA ESPERANZA

Soy un hombre argelino de 32 años, con un niño de dos años. Llegué a Soria en junio de 2024 después de llevar cinco años en España, dando vueltas de una ciudad a otra. Mi único pensamiento en ese momento, era dar estabilidad a mi vida y a mi hijo. Cuando fui a Cáritas me dieron una esperanza para poder cumplir mi objetivo; me acompañaron en mi búsqueda de vivienda, de escolarización de mi hijo, que no lo había logrado antes, y lo más importante, me ayudaron a regularizar mi situación y a encontrar un trabajo. Después de un año en Soria, puedo decir que la esperanza que puse en las personas de Cáritas se ha cumplido, y puedo decir que mi hijo y yo tenemos una estabilidad en Soria y yo puedo seguir adelante y cumpliendo nuevos objetivos.

acogida

➤ 908 PERSONAS ATENDIDAS EN 2024

➤ 7.142 RESPUESTAS DADAS

➤ 411.588,87€ RECURSOS DESTINADOS



UN TESTIMONIO PARA LA ESPERANZA

Hace justamente un año llegamos mi hija y yo a Soria sin rumbo alguno, sin dinero, sin trabajo, sin una mano amiga que pudiera ayudarnos. Tenía pocas esperanzas y muchas ganas de volverme a mi país hasta que me hablaron y me recomendaron una entidad llamada Cáritas, y puedo firmemente decir que fue la mejor decisión que pudimos haber tomado mi hija y yo. Desde el primer momento todos fueron muy atentos con nosotras y nos acogieron de la mejor manera posible. Quiero dar las gracias a Cáritas por el apoyo incondicional que nos ha brindado tanto a mi como a mi hija durante muchos meses. Gracias por siempre estar para nosotras y velar por nuestro bienestar, estamos eternamente agradecidas con cada uno de ustedes. Cáritas es un pilar fundamental en la ayuda a los más vulnerables, gracias por su apoyo incondicional y por hacer posible un cambio en tantas vidas.



alojamiento

9 Beato Palafox

11 Santa Teresa

31 Viviendas de familias

PERSONAS ATENDIDAS EN 2024

 130.326,81€

RECURSOS DESTINADOS



UN TESTIMONIO PARA LA ESPERANZA

Cuando pienso en Cáritas, lo primero que me viene a la mente es la palabra FAMILIA. Llegué siendo una niña, con mis dudas y miedos y me acogieron con los brazos abiertos. Acá no solo me enseñaron a estudiar, sino que me enseñaron a creer en mí misma. Los técnicos, voluntarios y todas las personas que forman este grupo tienen un corazón enorme, siempre están dispuestos a escucharnos y acompañarnos. Este lugar se ha convertido en mi segunda casa. Hay risas, juegos, tareas, pero sobre todo hay cariño y respeto. Cáritas es donde aprendí que, aunque el camino a veces sea difícil, nunca estamos solos. Gracias a este espacio, hoy tengo sueños, metas, y la confianza de que puedo alcanzarlos. A cada niño y niña que llega, se le abre una puerta a la esperanza. Y yo soy testigo de eso.



infancia

 148

PERSONAS ATENDIDAS EN 2024

 88.983,08€

RECURSOS DESTINADOS



UN TESTIMONIO PARA LA ESPERANZA

Soy un hombre de 48 años, interno del centro penitenciario de Soria, llevo casi diez años en prisión y me queda un año para salir en libertad. Mis padres fallecieron, no tengo familia, ni conocidos cercanos. Gracias a Cáritas estoy saliendo de permisos para ir adaptándome poco a poco a la vida en libertad, ser autosuficiente y aprendiendo los avances que ha habido en la sociedad durante el tiempo que he estado en prisión. Gracias a Cáritas tengo la esperanza de salir preparado para enfrentarme a los retos que se me presenten, la esperanza de conseguir un buen trabajo, conseguir creer en mí y recuperar mi vida.

inclusión

 140 PERSONAS ATENDIDAS EN 2024

 92.634,58€

RECURSOS DESTINADOS



UN TESTIMONIO PARA LA ESPERANZA

Soy una mujer de origen ecuatoriana que llevo 25 años en España. En 2023 deje sin terminar el curso de Competencias Clave por un problema familiar y lo he vuelto a realizar para poder acceder al certificado profesional de Atención socio sanitaria, ya que trabajo como gerocultora desde hace años, pero me exigen la formación. Este curso es una esperanza para la mejora y el mantenimiento de mi empleo.

 **523** PERSONAS ATENDIDAS EN 2024



empleo

 **7** CURSOS

 **2** TALLERES DE COMPETENCIAS DIGITALES

1 TALLER DE INFORMÁTICA PARA PERSONAS EN SITUACIÓN ADMINISTRATIVA IRREGULAR

 **223.839,25€**

RECURSOS DESTINADOS




UN TESTIMONIO PARA LA ESPERANZA

La empresa de inserción y por lo tanto Cáritas han sido esperanza para mí porque desde el primer día que entre por la puerta de Cáritas mi vida empezó a mejorar. Me ayudaron y acompañaron a regularizar mi situación administrativa, me ofrecieron un contrato y un hogar para que mi familia y yo viviéramos. Al finalizar mi itinerario en la empresa de inserción, mi vida y la de mi familia había mejorado. Ir con Cáritas de la mano es caminar por la esperanza.

Con Cáritas he aprendido que, de la mano adecuada, la esperanza es posible. Caminar con Cáritas es caminar en la esperanza.


87.516,4€
RECURSOS DESTINADOS
CUENTA DE RESULTADOS 2024

VENTAS DE MERCADERÍAS	105.029,22
INGRESOS TIENDA MODA RE-*	90.998,53
INGRESOS BONOS PARROQUIALES	7.602,32
INGRESOS CLIENTES CON FACTURA	78,44
PRESTACIONES DE SERVICIO	
SUBV. DONAC. Y LEGADOS EXPLOTAC.	105.003,09
SUBV. DONA. CAP. TRANSF. RTDO. EJ.	9.427,65
TOTAL INGRESOS	318.139,25
APROVISIONAMIENTOS	-21.340,28
GASTOS DE PERSONAL	-191.881,83
OTROS GASTOS DE EXPLOTACIÓN	-73.073,73
AMORTIZACIÓN DE INMOVILIZADO	-13.912,65
DETERIORO Y RESULTADO POR ENAJENACIÓN DE INMOVILIZADO	
OTROS RESULTADOS	-490,56
GASTOS FINANCIEROS	5,40
IMPUESTO DE BENEFICIO	-4.012,49
TOTAL GASTOS	-304.706,14

RESULTADO DEL EJERCICIO 13.433,11


animación comunitaria

... y voluntariado



UN TESTIMONIO PARA LA ESPERANZA

Durante mucho tiempo fui participante del programa de infancia, donde me vieron crecer como persona y a mí misma. Uno de los sitios que guardaba con mayor cariño, eran esos maravillosos campamentos que me hicieron mis veranos más alegres. Por eso, cuando fui mayor de edad y me saqué el título de monitora, tuve que volver al lugar en el que fui feliz para hacer lo mismo con el resto de niños que venían. Disfruté como loca y, si me lo permite mi trabajo, seguiré yendo a los campamentos para llenar de esperanza la vida de otros.

RECURSOS DESTINADOS

➤ 32.686,81€

ANIMACIÓN COMUNITARIA

➤ 7.840,38€

VOLUNTARIADO

➤ 138 VOLUNTARIOS EN 2024



cooperación

EMERGENCIA EN TIERRA SANTA

Desde el 7 de octubre de 2023, Gaza vive una de las mayores escaladas de violencia en su historia reciente con más de 42.000 muertes y más de 95.551 heridos.

Cerca del **75% de la población**, -1.9 millones-, ha huido de su hogar y se refugia en escuelas y asentamientos temporales. El bombardeo masivo de viviendas (el 72%) ha dejado a miles de familias sin hogar al que regresar.

También en Líbano se vive una dramática situación que empeora día a día. El país se enfrenta a una crisis socioeconómica cada vez mayor que ha llevado a la pobreza al 80% de la población.

En los últimos meses el conflicto se ha recrudecido con una serie de atentados. El 20 de Septiembre comenzaron los ataques aéreos de Israel sobre Líbano.

Más de 1 millón de personas han dejado sus hogares y se refugian en otras zonas del país e incluso fuera de sus fronteras.

internacional

TERREMOTO EN MARRUECOS

En la noche de viernes 8 septiembre se produjo en Marruecos un fuerte sismo con una magnitud de 7 grados en la escala de Richter y epicentro muy cerca de Marrakech. Varios municipios de la zona fueron fuertemente sacudidos.

Durante el año que siguió al devastador terremoto, **Cáritas Marruecos ha atendido a unas 40.000 personas**, en temas de refugio y vivienda, alimentos, bienes de primera necesidad, instalaciones sanitarias, acceso al agua, apoyo médico y psicosocial, educación, medios de subsistencia.

RECURSOS DESTINADOS

5.000€

MARRUECOS



TIERRA SANTA

10.485€





memoria

económica 2024

Ingresos (en €)

FUENTES PÚBLICAS		340.809,21
Ayuntamiento de Soria	121.885,56	
Junta de Castilla y León	75.893,57	
IRPF Autonómico	120.700,08	
IRPF Estatal	22.330,00	
Unión Europea FSE	144.453,68	
FUENTES PRIVADAS		964.715,85
Donativos, colectas y socios	322.608,61	
Diócesis Osma Soria	40.000,00	
Recursos propios	507.447,91	
Inditex-Formación	13.833,00	
Loterías	15.790,68	
Fundación Ibercaja	5.000,00	
Cáritas Española-PSAI	19.100,00	
Sabadell- Economía Social	3.103,00	
La Caixa	1.250,00	
La Caixa- Ayudas energéticas	860,00	
FAOG- Vivienda	35.772,65	
TOTAL INGRESOS		1.305.525,06

Gastos (en €)

Programa de acogida	411.588,87	
Programa de alojamiento	130.326,81	
Programa de empleo inclusivo	223.839,25	
Programa de economía social	87.516,40	
Programa de inclusión comunitaria	92.634,58	
Voluntariado	7.840,38	
Programa de amación comunitaria	32.686,81	
Programa de infancia	88.983,08	
Viviendas San Saturio	115.358,17	
Sensibilización y comunicación	15.241,93	
Sedes parroquiales	7.023,77	
Cooperación internacional	15.485,00	
Dana	77.000,00	
TOTAL GASTOS		1.305.525,06

agradecimientos



Con la colaboración de:



FUNDACIÓN AMANCIO ORTEGA



BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

DATOS PERSONALES

Nombre:		Apellido 1:			
Apellido 2:			NIF:		
F. Nacimiento:		Domicilio:		Nº:	
Piso:	Pta.:	Código Postal:		Localidad:	
Provincia:			Tel. 1:		Tel. 2:
E-mail:			¿Desea recibir información sobre Caritas?:		Si No

DATOS DONACIÓN destino:

Importe:	€	Mensual	Trimestral	Semestral	Anual	Puntual
Forma de Pago:	Domiciliación Bancaria		Tarjeta de crédito	Talón	Efectivo	
IBAN (Cuenta Bancaria)						
E	S					
Tarjeta					Caducidad	
					Mes:	Año:

Firma:

Fecha: /.....

Cómo tratamos tus datos y cuáles son tus derechos.

De acuerdo al Reglamento (UE) 2016/679 General de Protección de Datos (RGPD), te queremos informar de lo siguiente:

¿Quién es el responsable del tratamiento de tus datos personales? Tus datos formarán parte de un registro cuyo titular es Caritas Española y estarán a disposición de la Confederación Cáritas.

¿Para qué tratamos tus datos personales? Para cumplir nuestra misión, gestionar tu donación y aplicarla a los fines de Caritas o aquellos que nos indiques.

¿Cómo obtenemos tus datos de carácter personal? Tus datos los obtenemos por los distintos medios que existen para efectuar donaciones: web, cuenta bancaria, teléfono, nuestros centros, etc.

¿A quién podemos facilitar tus datos? Tus datos podrán ser cedidos a la Agencia Tributaria para ejercer tu derecho de desgravación fiscal, o a otros organismos que sean necesarios para cumplir las obligaciones legales, salvo que marque la siguiente casilla .

¿Cuáles son tus derechos? Tienes derecho al acceso, rectificación, supresión, limitación, portabilidad u oposición al uso de tus datos, así como otros derechos, como se explica en la información adicional. Puedes consultarla en nuestra página web: <https://www.caritas.es/politica-de-privacidad/>. Te puedes dirigir para el ejercicio de tus derechos a la dirección de correo: correo@caritas.es o bien, al delegado de protección de datos protecciondatos.ssgg@caritas.es.



SORIA CIUDAD

Caritas Diocesana

C/ San Juan, 5 - 975 21 24 55

Parroquial de San Pedro

C/ Nuestra Señora de Calatañazor, 3 - 975 21 21 66

Parroquial de Santa María La Mayor

C/ Arco del Cuerno, 4 - 975 21 35 96

Parroquial de Nuestra Señora del Espino

C/ Caballeros, 5 - 975 12 08 11

Parroquial del Salvador

C/ Santa María, 2 - 975 22 71 75

Parroquial de Santa Bárbara

C/ Chancilleres, s/n - 975 21 50 24

Parroquial de San José

Pl. Marqués San Leonardo, 1 - 975 21 42 73

Parroquial de San Francisco de Asís

C/ Nicolas Rabal, 15 - 975 22 72 81

Parroquial de Nuestra Señora del Pilar

C/ Frentes, 2 - 975 22 11 62

SORIA RURAL

Parroquial de Nuestra Señora de los Milagros

Av. Virgen de los Milagros, s/n, 42100 Ágreda - 976 64 72 49

Parroquial de Santa María La Mayor

C/ San Antón, 16, 42110 Ólvega - 976 64 55 20

Parroquial de Nuestra Señora de la Asunción

C/ Ob. Rubio Montiel, 1, 42300, El Burgo de Osma - 975 34 09 02

Parroquial de San Esteban Protomártir

Avd. de Valladolid, 108, 42330 San Esteban de Gormaz - 975 35 00 49

Arciprestal de Almazán

P. Sta. María, 8, 42200 Almazán - 975 30 01 22

Arciprestal de Pinares

C/ Manuel Pérez Moncalvillo, 2, 42140 S. Leonardo de Yagüe - 975 37 61 86